

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Inmortalidad, conviene que los fieles se acuerden de la verdad y tutela de la religión. Es de deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britos.

Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 19 DE FEBRERO DE 1930

Número 3363

Síntomas de evolución religiosa en el Japón

Tokio.—Tuvo lugar en el hall de la Universidad Imperial, la reunión plenaria de Superiores de Liceos femeninos reconocidos oficialmente por el ministerio de Instrucción Pública, con la asistencia de 758 directores de Japón, Corea y Formosa, entre los cuales se contaban una religiosa de la Congregación del Verbo Divino y un presbítero de las Misiones Extranjeras, de París.

Atmósfera cordial, discusiones corteses. Dejando otras cuestiones relativas a los reglamentos escolares, fijóse la atención de todos en los problemas de las ideas, y principalmente en la cuestión religiosa. Es efecto de la preocupación por combatir por todos los medios las ideas subversivas de Rusia. Por eso la autoridad llama a los educadores.

De las conclusiones de esta Asamblea se desprende una tendencia a la evolución religiosa en el Japón. Contra el espíritu pagano que reaccionó con fuerza, prevaleció la idea de que los saludos hechos a los antepasados de la Patria, honrados en los templos oficiales, fuesen explicados como un hecho de respeto patriótico nada más. El director de las discusiones explicó que, dar a estos saludos un sentido religioso era atentar contra la

libertad de conciencia. La mayoría adopta esta proposición. Sin duda, el ministerio pretende dar un sentido puramente civil a estas ceremonias.

En ciertos mármoles de Historia japonesa, publicados este año con la aprobación de la oficina de enseñanza, se tiende a dar el nombre «Kami» (Divinidad) el sentido de «Kami» (ser superior). En consecuencia, los antepasados del Palacio Imperial no son dioses, sino seres superiores, dignos de respeto y de reconocimiento. Sólo se reclama para ellos el culto patriótico.

Hasta ahora no se podía hablar de religión a los discípulos; ahora, sí; pero evidentemente, están prohibidas las ceremonias del culto y las oraciones colectivas.

Muchos de los educadores presentes han reconocido la necesidad de la Religión como una gran fuerza en el reino de las ideas, y la educación religiosa ocupa lugar importante en sus preocupaciones, hecho importante y completamente nuevo.

Si estas determinaciones se practican en las demás escuelas, la posición de la religión católica será distinta de la actual.

Los directores de esta Asamblea, sin tener ideas precisas sobre la Religión, sienten necesidad de ella. Es algo esto. Sienten que

Aprendan los cristianos de un pagano

Un misionero del Indostán, tenía, no hace mucho, en su rancho, un crucifijo grande para su Iglesia del Sagrado Corazón. Visitóle cierto día un amigo suyo, pagano todavía y de casta noble, que era Alcalde de un pueblo vecino. Al ver el crucifijo se acercó a él cuanto pudo, y se puso a mirarlo atentamente de arriba abajo, contemplaba aquel cuerpo atormentado, las heridas, los clavos, la corona de espinas. Dejóle el padre entregado a sus meditaciones, y después de verlo ya satisfecho, le preguntó: «y,

es una fuerza y que las supersticiones antiguas son incapaces de detener el bolcheviquismo. Esto es un síntoma. ¿Será el punto de partida para una religión que sostenga el principio de autoridad? Ninguna como la católica. ¿Será ésta la hora de Dios? Humanamente pensando, muchas son aún las dificultades.

Cuchillos para bolsillo. Surtido completo de clases y precios. Tijeras para sastre, para barbero, para modista. Heredia. Tienda Benavides.

PROGRAMA

Del Concierto que dará la Banda Militar hoy a las 20 horas en el Parque Central

- 1.º.—Marcha heroica, Saint Saens
- 2.º.—La Flauta Mágica, Obertura, Morzat.
- 3.º.—Serenata, (N.º 2 de las Impresiones de España) Malate.
- 4.º.—Escenas poéticas, Serie en tres números (estreno). Godard. N.º 1 En los Bosques, N.º 2 En las Montañas, N.º 3 En la Villa.
- 5.º.—Vals Militar, Waldteutel.

El Director
ROBERTO CANTILLANO
Miércoles, Febrero 19 de 1930.

Conversión importante

La del sultán de Ihangiro (Tanganika) llamado Rhinha, que ha solicitado ya su ingreso en el seno de la Iglesia Católica. Su esposa e hijos hace ya algún tiempo que le precedieron en esta noble y muy acertada resolución.

El sultán Rhinha, por sus habilidades administrativas y su gran competencia de jurista despierto, goza de un extraordinario prestigio y consideración muy distinguida de parte de las autoridades británicas.

Anunciar es vender

El hijo del pueblo

¡Nació pobre, pero honrado!
No meció su humilde cuna
La diosa de la fortuna
Cegada por la ambición;
Pero aunque pobre en riquezas,
Rico en nobles sentimientos
Levantó su corazón.

Desde niño, en el trabajo
Supo ganar diariamente
Con el sudor de su frente
El pan que le dió el taller...
Del taller salió formado
El ciudadano ya hombre,
Sin una mancha en su nombre,
Ni una sombra en su honradez.

Honor al hijo del pueblo
Que en el trabajo se eleva,
Y en él engrandece y prueba
Su abnegado corazón:
Honor al obrero honrado
Que su conciencia levanta
Bajo su bandera santa
De la Patria y de su Dios.

Carl. W. Martínez

El patrono de la guardia noble

Roma, 20.—La guardia noble Vaticana ha celebrado la fiesta de su patrón, San Sebastián. En la capilla del cuartel donde se alojan las tropas rezó una misa el capellán monseñor Mella Arborio, reuniéndose después la oficialidad en un banquete, en el que asistieron personalidades de la Corte Pontificia.

en la otra línea encontramos que la palabra *pobreza* ha dado lugar a la de *miseria*.

Pero rebelarse contra el poder del capital es querer volar sin alas.

Acudir a la violencia no corregirá nada.

La solución está en el Evangelio: Dad a los pobres lo que os sobra, y el pobre que sea activo y trabajador y no desperdicie en el vicio lo que recibe como fruto de su trabajo.

Parroquia de La Soledad

Comprometidos seriamente en la obra de reparación que se está llevando a cabo en la armazón y techo de la Iglesia y en los pagos fuertes por las ventanas artísticas de la misma y que han de llegar dentro de pocos meses, hemos dispuesto celebrar un

TURNO GENERAL

el domingo 2 de Marzo próximo

Excitamos por lo tanto la buena voluntad de todos para un buen éxito en ese día.

Por la Junta Edificadora

EL CURA DE LA SOLEDAD

Colegio Salesiano de Cartago

Se avisa a los interesados, que el primero del próximo mes de Marzo, este plantel principiará sus tareas y cursos regulares, de consiguiente los alumnos deben estar todos allá para ese día.

La Dirección

El Clero no intervino en la política

Sr. Director del «Correo Nacional» don Luis Cartín G.

San José.

Respetado señor:

Ante la injusticia, producto de la rabia liberal satánica, que hace decir a algunos que el Clero los ha hecho perder las elecciones, no es posible callar. Fuimos los padres de familia los que con nuestros votos como católicos contrarrestamos y detuvimos en su carrera la cabeza del dragón infernal. El clero absolutamente tranquilo, y para exhibirlos a los liberales en su censurable hipocresía, oigan los rabiosos, esto que se puede probar: una noche, y previo a la confección de papeletas de diputados, estuvieron don Aquileo Orlich, don Alfredo Carranza Solís, don Juan Rafael Salas* y don Nazario Mora en casa del Sr. Cura de aquí Presbítero don Ricardo Acuña M., a proponerle diera su nombre para integrar la de Orlich, claro, ofreciéndole—se deduce—el oro y el moro. En ese momento los Curas eran estupendos y los liberales han dado prueba de creer en su valor. El señor Acuña dijo: *non*

possum, y ahora los curas son el diablo para el señor Orlich et sic de coeteris. No hay justicia en ello; por eso con respeto decimos al señor Lic. don Luis Castro Ureña: deponga sus iras que «errare humanum est». Afectísimos servidores, Dr. Miguel Dobles Sáenz, Centro; Juan Vargas G., Los Angeles; José Ramos R., Centro; Gerardo Murillo R., Mercedes; Ramón Villegas, Concepción; José Murillo V., Santa Eulalia; José Aguilar V., San Isidro; Miguel Quesada, Jesús; Adolfo Salas C.

Atenas, febrero de 1930.

Máximas de los chinos

La vida tiene, su destino; la fortuna depende de la Providencia.

Por más que el mar sea grande los barcos se encuentran alguna vez.

Es fácil hacer una fortuna; lo difícil es conservarla.

El oro puro no teme al fuego. Una buena abeja no liba en la flor caída.

La vida de un viejo es como la llama de una bujía expuesta a una corriente de aire.

Por alto que sea un árbol, sus hojas caen siempre a tierra.

El árbol plantado por la casualidad, da, sin embargo, sombra.

Hace falta haber sufrido, para conocer el sufrimiento de los demás.

Elogio del reloj

Desde mi mesa de trabajo veo oscilar el péndulo a través del cristal que adorna la sencilla caja de madera del reloj. En la silenciosa quietud de la estancia sólo se oye su lento y sonoro tictac, que acompaña el leve ruido que reproduce mi pluma sobre el papel.

Pienso en el ausente a quien aguardo... y en ritmo suave, uniforme, resignado, como otro péndulo, responde dentro del pecho el corazón: Sí viene...no viene ya!...si vendrá!...

Para conocer la hora fugitiva, el minuto que pasa, no tengo que seguir como los pastores de Caldea el curso de los astros sobre la bóveda celeste, como los griegos la aguja que proyecta su sombra sobre el disco solar; ni necesito, como las grandes damas romanas, un esclavo especial que anuncie la hora señalada en el cuadrante de la plaza pública. Yo, que no conocí al famoso Harum al Raschid, célebre califa cuyas clépsidas fueron el asombro de la Edad Media, ni el magnífico reloj floral que en el siglo pasado inventó el notable botánico Linneo de Upsala (Suecia), en el que cada hora era representada y marcada en una flor, por muy poco valor pude adquirir este vigilante compañero que marca el inevitable devenir de las horas, los días y los años que pasan fugaces!...

Es para mí un austero monitor que me invita al exacto cumplimiento del deber cotidiano. Desde que alumbra el alba interrumpe inflexible el culto a la deliciosa pereza... y con sus lentas e implacables campanadas, obligame a salir de prisa para afrontar la lucha diaria!

¿Qué rápido camina cuando cerca de mí escucho la dulce voz del bien amado, que obligado también por sus imperiosos deberes lo consulta frecuentemente levantando hasta la esfera sus ojos soñadores, color de mar! Entonces no puedo menos que lanzarle una mirada de reproche. Pero otras veces sus negras manecillas ponen fin a una visita importuna y señalan al indiscreto la—para mi ansiada—hora de despedida. Son tantas las gentes desagradables que una tiene que soportarse por educación!

...En estos casos, compenso a mi reloj con una mirada de gratitud y de cariño.

Y cuando las sombras nos invade y el silencio de la noche deja caer su ala negra sobre la

Una hermosa lección

Al desembarcar en Francia el 9º Regimiento del Ejército de operaciones yanqui, dispuso el Coronel que se celebrase una Misa de campaña para dar gracias a Dios por el viaje realizado con toda felicidad sin ser atacados por los temibles submarinos.

Enteróse el Prefecto de la disposición, y azuzado, por los rabiosos anticlericales, pasó aviso a los americanos de que no hicieran tal, porque lo vedaban las leyes. La respuesta del jefe yanqui se redujo a ponerse en marcha con su regimiento, en dirección a la plaza principal, e izando la bandera americana en el Consistorio, dijo sobre poco más o menos: «Han de saber los que por ventura lo ignoren, que doquiera se despliegue al viento esta bandera estrellada, es una tierra libre, y en consecuencia aquí mismo, en esta plaza, se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa.»

Mantillones de lana buena clase; clase barata Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales. Heredia. Tienda Benavides.

tierra rodeando de misterioso prestigio todas las cosas, su nunca interrumpido tic-tac invita al descanso, al repasar de los recuerdos... a las saudades de las horas que se fueron para nunca volver, al deseo de aquellas otras que nuestra imperiosa voluntad quiere vivir nuevamente! Qué tristes las horas van pasando por el sendero! Las que se fueron primero, qué se hicieron, dónde están?

Hé ahí el trabajo de mi reloj; no sólo me sirve para conocer

Del Exterior

Un municipio que subvenciona a sus habitantes

Berlín, Alemania.—Este milagro—y decimos milagro porque cualquier otra palabra resultaría débil para expresar la realidad—ocurre en Ebern, pequeña población de Franconia. Sus felices ciudadanos, en lugar de pagar impuestos al Ayuntamiento, reciben, al contrario, de éste una subvención anual de 60 metros por cabeza. La explicación de este fenómeno, verdaderamente extraordinario, es la siguiente: El Ayuntamiento de Ebern posee extensos bosques cuya explotación permite subvenir a todas las necesidades comunales y deja además un remanente que se reparte entre los privilegiados mortales que han tenido la suerte de nacer y vivir en tan frondoso lugar. Por si esto fuera poco los ciudadanos de Ebern reciben gratis de su Ayuntamiento leña para todo el invierno. Excusado es decir que Ebern tiene establecidas contra la inmigración leyes mucho más rigurosas que los Estados Unidos y que los hijos adoptivos y ciudadanos honorarios no tienen derecho a participar en los repartos.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. Tienda Benavides.

la hora sino para aprovecharme de ella, del momento que pasa...

Es un arma para vencer el tiempo y nó para ser vencido por él, para vigilar la ocasión propicia que tarda en llegar y pasa rápidamente...

Marzia de Lusignan

Pulsera perdida

Daré una gratificación a quien me devuelva una pulsera perdida ayer en las cercanías del Parque Morazán. Está fabricada de monedas españolas antiguas. Luis Andrés Martín.—Dirigirse a la oficina de este diario.

BUENOS DIAS

se llama el nuevo **Libro Primero de Lectura**

con numerosos grabados en colores

Texto Oficial autorizado

por la Secretaría de Educación Pública de Costa Rica

Precio ₡ 2.50 empastado

Editado por

SAUTER & Co. (Librería Lehmann)

Joyería y Relojería Suiza

A. CHAPATTE, (ROJAS HERMANOS SUCESORES)

TRABAJOS GARANTIZADOS

Taller de Joyería Taller de Relojería

SAN JOSE, COSTA RICA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina

Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA (Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 — Teléfono 2063

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.—De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

SELLOS DE CORREOS usados, le compramos y le vendemos Ofertas al apartado 1087 a G. V. C., San José

Para la curación del cáncer

El corresponsal del periódico «Star» en Belfast ha enviado al mismo la historia siguiente:

«En la caja de caudales de la iglesia de Kidmore (condado de Amagh) se guarda el secreto de un remedio para la curación del cáncer. Esta novedad ha sido revelada en una reunión del comité local de beneficencia, con motivo de una demanda de pensión hecha por un pobre enfermo llamado Curry.»

El reverendo Samuel Mayes ha declarado que Curry era un especialista de las enfermedades cancerosas, que había obtenido notables resultados con sus curaciones, gracias a las cuales se han podido salvar 24 enfermos de cáncer.

—Yo estoy convencido—añadió el pastor—de que la cura es completamente eficaz. En mi caja de caudales guardo todos los ingredientes del remedio. Pero Curry se opone a que yo descubra su secreto antes de su muerte.

Entreviado por el corresponsal de «Star», Curry ha confirmado las declaraciones del reverendo, y asegura que descubrió su remedio hace ya años, y que su único deseo es que sea dado a conocer al mundo por mediación de una Academia de Medicina.

El diluvio universal

La expedición combinada del Field Museum y la Universidad de Oxford, ha descubierto en la antiquísima ciudad sumeriana de Kis (Mesopotamia), que la relación del arca de Noé, tal como la relata la Biblia, es cierta.

Al parecer, la ciudad fue destruida, no una, sino dos veces, por inundaciones similares a la que afirma el libro de los libros. Los sabios de la expedición calculan que la primera ocurrió alrededor del año 4000 antes de Jesucristo; la segunda, que es aquella durante la cual Noé salvó el linaje humano, de acuerdo con el Génesis, 600 años más tarde. Kish fue reedificada después de cada inundación, y los expedicionarios han encontrado reliquias y restos de los sucesivos habitantes de la maltratada ciudad en los estratos superpuestos excavados. Los restos de la ciudad primitiva fueron encontrados a dieciséis metros de profundidad, tres por debajo de la segunda.

Los expertos de la expedición se hallan muy ocupados descifrando inscripciones de algunas de las tabletas encontradas en las ruinas, en la creencia de que puedan arrojar un poco más de luz sobre la civilización de aquellos tiempos.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

Santoral

Miércoles 19.—Santos Gabino mártir; Alvaro de Córdoba y Marcelo.

SAN CANUTO, REY DE DINAMARCA

Fué San Canuto hijo y sucesor de Suenón, rey de Dinamarca. Luego que entró en la posesión de su reino, se dió del todo a promover y adelantar los intereses de la Religión, acrecentando las rentas de la Religión, acrecentando las rentas de las iglesias, adornándolas y enriqueciéndolas con ricos dones, y con celo de propagar la Religión católica hizo justa guerra a muchas bárbaras e idólatras naciones que venció y conquistó para Cristo, sujetándolas al yugo del Evangelio. Afligía su cuerpo y domaba su sangre con ayunos y otras ásperas penitencias. Olavo, su hermano, se conjuró contra él con los grandes del reino, ofendidos del Santo, así por haber reprimido sus insolencias y honrado tanto a los eclesiásticos, como por volver en el gobierno de Olavo a la libertad que antes gozaban. Finalmente, por defender la justicia, estando el Santo rey en la iglesia de San Albano, hincado de rodillas delante del altar, extendidos los brazos al cielo, rogando a Dios por sus enemigos, le atravesaron con una lanza, y en este martirio dió su alma a su Criador el 7 de Enero, año de Cristo de 1077.

LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION de WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: «He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio.» Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende...

El Misterio del Condado

(Cuento fantástico por Emmanuel Thompson)

(Continúa)

FISCAL.—¿Siempre era así el Sr Kind?

PROPIETARIO.—No siempre y aún algunas me leía bellísimas historias en las que actuaban mujeres que la imaginación del Sr. Kind pintaba con las galas más bellas y vistosas.

A veces tenía la sospecha de que él no podía conformarse con nuestras mujeres, por soñar con un tipo más perfecto que no podía hallar en este país donde escasean las mujeres bellas. (Risas)

FISCAL.—¿No cree Ud. Sr. Wayland, que el acusado abrigaba en su corazón algún sentimiento de rencor o venganza?

¿No cree Ud. Sr. Wayland que el crimen, que no se explica por motivos de lucro, se explicara por un rencor personal?

PROPIETARIO.—No lo creo así. Sin embargo tengo la certeza de que el Sr. Kind llevaba en su alma una herida muy dolorosa, que nunca quise sondear por motivos que ustedes fácilmente comprenderán. Algunas veces le hallaba taciturno y aunque él se excusaba con sus trabajos mentales, yo lo atribuía a otro motivo. Sabía que el Sr. Kind había efectuado un viaje a España y a la América y suponía que en él tal vez se encontraría el oculto motivo de su carácter.

FISCAL.—¿Cómo supo usted que el señor Kind hizo ese viaje a España y a América?

PROPIETARIO.—Lo sabía porque el mismo me lo dijo y porque el Sr. Kind hablaba el castellano y tenía entre sus libros varios en ese idioma

FISCAL.—Muy bien, Sr. Wayland. ¿Oyó Ud alguna vez hablar mal, enconada o despechadamente, al Sr. Kind de algún hombre o de alguna mujer?

PROPIETARIO.—De nadie, Sr. Fiscal. Hablaba, como dije antes, con poco entusiasmo de las mujeres, mas, como verdadero caballero sabía conservarse en una situación tolerante.

FISCAL.—(Sonriendo).—¡Oh, no lo dudamos!... Díganos ahora, Sr. Wayland, si la víspera del crimen, llegó alguien a visitar al Sr. Kind?

PROPIETARIO.—Todo el día permanecí en casa y no ví llegar a nadie

FISCAL.—¿Salió ese día el Sr. Kind?

PROPIETARIO.—Salió como de costumbre y regresó más temprano que otras veces.

FISCAL.—¿En qué disposición de ánimo halló Ud. esa noche al Sr. Kind?

PROPIETARIO.—(titubeando).—Un poco preocupado; parecía en efecto algo molesto y me habló, de que esperara un tiempo mientras realizaba la venta de una de sus obras para arreglarme la mensualidad. Le contesté que no se preocupara en lo más mínimo por eso y que tomara todo el tiempo que quisiese. Era la primera vez que el Sr. Kind me hablaba en esta forma y, sin saber por qué, me sentí conmovido al observar su abatido semblante, marcado con la expresión habitual de otras veces.

Se hallaba el señor Kind junto al hogar, y cuando me tendió la mano la sentí fría. Temiendo, que estuviese enfermo le tomé el pulso a la vez que le preguntaba con solicitud si estaba enfermo.

—No es nada, Sr. Wayland—me dijo sonriendo al observar mi preocupación.

—¡Es que vengo helado! Sabe usted, helado! esa es la palabra. He estado más de dos horas en... ¿A qué usted no adivina en dónde?

(Continuará)

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a La Plata Exchange, Inc.

66 Beaver Street, New York, N. Y.

SI DELE. PARASITOIDES ZUÑIGA



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el «Parasitoides Zúñiga» sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»

— TELEFONO 2057 —

y en todas las Farmacias

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

EFICIENCIA

ECONOMIA

Si Ud. quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas Apartado de Correos Número 111 Teléfono Número 3131

ATENCION

CORTESIA

Suscríbese a este diario

De coronel a sacerdote

El antes coronel del ejército austro-húngaro Hugo Richter, entró hace ya cinco años en el Seminario Conciliar de Viena con objeto de prepararse para el sacerdocio; desde entonces frecuenta asiduamente los cursos teológicos de aquella Universidad, destacándose su figura veneranda entre sus jóvenes discípulos.

Un serio peligro de que se escapó durante la guerra le incitó a abrazar la carrera eclesiástica. Estando sitiado por los rusos en los terrenos pantanosos de Galitzia, el coronel tuvo la desventura de internarse en uno de los

pantanos, sin esperanza de salvación; en tan angustiosa situación elevó a Dios su corazón prometiendo que abrazaría el estado eclesiástico caso de librarse de muerte tan segura.

Como por milagro se salvó y ha cumplido la promesa. Cursados los estudios preparatorios para el ingreso en la Universidad, solicitó a los sesenta y tres años, la admisión en el Seminario de Viena que le fué inmediatamente concedida, y espera poder celebrar la Primera Misa en terminando el presente curso, a la edad de sesenta y nueve años.

Carácter de Santa Teresita

El carácter de Santa Teresita era naturalmente muy alegre.

Durante varios días, notando en ella bastante mejoría, le decíamos:

—Todavía no sabemos de que enfermedad morirá.

—Pues morirá de muerte. ¿No dijo Dios a Adán de qué moriría? Le dijo: «Tú morirás de muerte».

—Pues bien: ¡la muerte será la que venga a buscarla!

—No, no es la muerte la que vendrá a buscarme, sino el mismo Dios. La muerte no es un fantasma, ni un espectro horrible, como se le presenta en los dibujos. Está escrito en el Catecismo que la muerte es la separación del alma y del cuerpo, nada más. Pues bien: no temo una separación que ha de unirme con Dios por toda una eternidad.

La Comisión pro ciudad universitaria

Buenos Aires.—Ha comenzado sus trabajos de propaganda, bajo la presidencia del cónsul de España, la Comisión designada por el Comité Ejecutivo Pro Ciudad Universitaria de Madrid.

Dichos trabajos prometen un brillante resultado, a los que prestarán su cooperación todas las entidades y colonias españolas de la Argentina.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Sucesos Mundiales

Un canal que unirá tres ríos importantes

Praga.—La prensa anuncia que se va a comenzar la construcción de un canal que unirá el Elba, el Oder y el Danubio, en territorio checoslovaco poniendo a Checoslovaquia en comunicación con el Báltico por una parte y con el Mar Negro por la otra.

La capacidad inicial de rendimiento del canal será de cinco millones de toneladas en la actualidad, y podrá llegar a doce millones de toneladas.

Los gastos previstos se elevan a un total de tres mil quinientos millones de coronas checoslovacas.

JAMON. — Mortadella. Queso de bola. Patagrás. — Camembert — Gruyère. — Paté de Hígado. Todo muy bueno para hacer ricos Sandwiches, consigue en el

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

El "Quijote" copiado a máquina

Barcelona.—Ha visitado al Presidente del Consejo la señorita Montserrat Alberich, que le hizo entrega de un volumen, en folio, forrado de terciopelo azul y encerrado en un rico estuche, en cuyas páginas está copiado el «Quijote», con máquina de escribir. Lo más curioso del trabajo es que no sólo está hecho todo el trabajo a máquina, sino también las láminas con color que ilustran el tomo. El trabajo está confeccionado con gran limpieza y se ha tardado en él seis meses.

CANTINA
LA NUEVA ITALIA
300 vs. al N. de La Proveedora PASO DE LA VACA
Recibió gran surtido de Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en Conservas y Aceite
Se atienden órdenes a domicilio
TELEFONO No. 230
Propietario:
Querubino Severino

Un Congreso portugués en el Brasil

Río de Janeiro.—En breve se verificará en esta capital un Congreso portugués, al que concurrirán todas las colonias de los Estados del Brasil.

El ex-Kaiser no quiere figurar en películas sonoras

Berlín.—Varias Compañías cinematográficas, inglesas, estadounidenses y alemanas han hecho al ex kaiser proposicio-

nes tentadoras para que figure en películas parlantes. Ha rechazado todas estas ofertas indistintamente, alegando que no es partidario del nuevo invento.

Curiosa sentencia de un Tribunal Dinmarqués

Copenhague.—El Tribunal de lo civil ha dictado una sentencia según la cual un escritor tiene derecho a prohibir que se pongan sus obras en las bibliotecas de pago a la disposición del público.

Un cargo de Alcalde a subasta

Berlín.—La comuna de Donsbach, en Heese, ha sacado a subasta el cargo de burgomaestre, en el sentido de que se concedería a aquel de los habitantes que consintiera en ejercerlo con el menor sueldo posible. La vara ha sido adjudicada a un campesino que sólo ha pedido 140 marcos mensuales.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gillette, Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides.

Un túnel de cuarenta y dos kilómetros bajo los Andes

Santiago de Chile.—Van muy adelantados los trabajos preliminares para la construcción de una nueva línea ferroviaria transandina que una a Chile con la Argentina.

El nuevo camino de hierro tendrá un túnel bajo los Andes de cuarenta y dos kilómetros de longitud, el cual será el más largo de todo el continente americano.

Los gastos de la nueva línea, que deberá estar terminada en 1933, han sido calculados en 16.400.000 pesos.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides

El novio de la hija de Mussolini es el príncipe Cirilo de Bulgaria

Roma.—Comentando la noticia publicada recientemente por el periódico londinense «Evening News», referente a la boda de la hija del señor Mussolini con un joven caballero «desconocido», en círculos bien informados se asegura que el novio de la señorita Mussolini, es nada menos, que el príncipe Cirilo de Bulgaria, hermano menor del rey Boris.

Como las negociaciones relativas al enlace de la princesa Giovanna, hija del rey de Italia, con el rey Boris de Bulgaria, están ya terminadas, las noticias oficiales sobre el enlace de la señorita Ada Mussolini con el Príncipe Cirilo se anunciarán después que termine la conferencia naval de Londres y simultáneamente se publicará la noticia concerniente a la boda del rey de Bulgaria con la princesa Giovanna.

Construcciones en Italia

Roma.—Durante el año 1929, las construcciones navales italianas han comprendido un total de treinta y cuatro navíos, con 77.919 toneladas, de las cuales 62.735 de buques a motor.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castumbres, mercería, abarrotos, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOBERA Y MOLINA

Tomo en arriendo

o compro potrero de 15 a 20 manzanas cerca de San José.—DOMINGO Fco. ROJAS.

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

Cure sus riñones

Las Píldoras Universales
Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos como medicina de patente que cura los riñones

Agente: **GRILLO HERMANOS**

PAÑOLONES DE SEDA

Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON

PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA

CHEPE ESQUIVEL

Magnífica casa de habitación

a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende **MACABEO VARGAS CASTRO.**

Vendo ó cambio

por otra una finquita de media manzana con casa, cañería, etc., en Apaicán de

Heredia.—DOMINGO Fco. ROJAS.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA